

**Zeitschrift:** Geschäftsbericht der Direktion und Bericht des Verwaltungsrates der Schweizerischen Nordostbahngesellschaft

**Herausgeber:** Schweizerische Nordostbahngesellschaft

**Band:** 22 (1874)

**Artikel:** Zweiundzwanzigster Geschäftsbericht der Direktion der Schweizerischen Nordostbahn-Gesellschaft an die den 29. Juni 1875 stattfindende Generalversammlung der Aktionäre

**Autor:** Peyer, J.F.

**Kapitel:** 6: Gesellschaftsbehörden

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-730493>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## VI. Gesellschaftsbehörden.

Der Bestand der Gesellschaftsbehörden hat während des Berichtsjahrs die nachfolgend erwähnten Veränderungen erlitten.

Herr a. Regierungsrath Dr. Keller in Frauenfeld sah sich durch die Rücksicht auf sein vorgerücktes Alter und seine gestörte Gesundheit veranlaßt, von der Stelle eines Mitgliedes des Verwaltungsrathes zurückzutreten. Dieselbe Behörde hat ferner den Tod von zwei Mitgliedern, nämlich des Herrn Regierungsrath Labhardt in Frauenfeld und des Herrn Oberstleutnant Hürlimann in Richtersweil zu beklagen. Sie werden deshalb im Falle sein, an Stelle dieser langjährigen, verdienten Mitglieder Ergänzungswahlen zu treffen.

An die seit dem Rücktritte des Herrn G. Stoll aus der Direktion erledigte Stelle eines Vizepräsidenten der Direktion ist von dem Verwaltungsrath Herr Direktor Dr. G. Escher gewählt worden, welcher auch an Stelle des Herrn Direktor Stoll in das Verwaltungskomitee der Gemeinschaftsbahnen als Mitglied abgeordnet wurde.

Der Verwaltungsrath faßte in 6 Sitzungen 30 Beschlüsse, die Direktion in 162 Sitzungen 8820 Beschlüsse. Gegenüber der vorjährigen Ziffer der Beschlüsse der Direktion (6882) ergibt sich sonach eine abermalige Zunahme der Geschäfte; dieselbe ist übrigens noch bedeutender, als sich aus der Vergleichung der genannten Ziffern schließen läßt, indem wir mit dem Anwachsen der Geschäfte genöthigt sind, in steigendem Maße die minder wichtigen Geschäfte und solche, die auf Grund genereller Direktionsbeschlüsse zu behandeln sind, unmittelbar durch die von uns bestellten Departemente erledigen zu lassen.

Am Schlusse der Berichterstattung über unsere Geschäftsführung während des Jahres 1874 angelangt, versichern wir Sie, Tit., unserer vollkommenen Hochachtung.

Zürich, 16. Juni 1875.

Namens der Direktion der Schweizerischen Nordostbahngesellschaft,

Der Präsident:

**J. F. Peyer im Hof.**